



Vauchassis (Aube).

## VAUCHASSIS

(Aube, canton d'Estissac, arrond. de Troyes, 417 hab.)

L'église paroissiale de Vauchassis serait, d'après la statistique monumentale de l'Aube, dédiée à la Nativité de la Vierge. Pourtant, le pouillé de 1761 atteste le vocable de l'Assomption. Au Moyen Age, elle fut alternativement à la collation de l'abbaye Saint-Germain et du chapitre Saint-Étienne de Troyes.

Un premier édifice se serait écroulé en 1705. L'église actuelle, consacrée en 1760, est le fruit d'une reconstruction totale financée avec peine par les paroissiens, après l'échec de plusieurs tentatives de réparation de l'ancien bâtiment. De proportions importantes — 35 m sur 17,11 m sous voûtes — elle est bâtie dans un style gothique tardif et se compose d'une vaste nef de trois vaisseaux terminée par une abside à cinq pans.

En juillet 1983, la foudre a frappé le clocher, qui a entièrement brûlé, de même que la charpente du vaisseau central de la nef. L'effondrement de ces ouvrages a provoqué des désordres importants et la commune de Vauchassis a souhaité profiter du chantier de restauration pour remettre en état des parties de l'édifice qui n'avaient pas été touchées par l'incendie mais dont l'état de vétusté était inquiétant : charpente des bas-côtés et de l'abside, couverture, vitraux, maçonneries... La Sauvegarde de l'Art Français a versé une subvention de 50 000 F.

*Bibliographie.* — FICHOT (C.), *Statistique monumentale du département de l'Aube*, t. II, 1888, pp. 253-258. — ROSEROT (A.), *Dictionnaire historique de la Champagne méridionale (Aube) des origines à 1790*, t. III, Langres, 1945, pp. 1700-1701. — MOREL-PAYEN (L.), *Troyes et l'Aube*, Troyes, 1929, p. 228.